

Compte-rendu du Conseil Pastoral de rentrée du 21 septembre 2024

Etaient présents : Père Christian, Père Théophile, Marion et Yves, Annick, Etienne, Blanche et Matthieu, Marie-Hélène D, Marie-Hélène R, Thomas, Vianney, en fin de conseil Anthony Populo.

Sandra était malade et le père Bruno, présent en début de séance, est parti pour célébrer un mariage.

La paroisse poursuivra ce week-end par un Congrès mission en format "SJBB" avec :

- Samedi une soirée de louange animée par le père Théophile : 20-22h/chants, louange, prière des frères.
- Dimanche :
 - messe de 11h avec "Forum" : présentation des groupes de la paroisse et apéritif dans l'église
 - Après-midi (15h-17h) : propositions/animations sur le Parvis et dans l'Eglise.

Chant "La lumière de la Joie", chant du pèlerinage à Chartres du 6/10, suivi d'un temps de prière (texte de Saint-Irénée).

Partage sur une grâce de cet été.

Lecture de quatre courts textes de mère Geneviève Gallois (1888-1962), qui fut à la fois une grande moniale et une artiste géniale. Un partage s'engage autour de ces textes pour relever notamment les éléments qui pourraient éclairer notre mission au conseil pastoral pour notre paroisse.

→ Compte tenu de la grande richesse de ces textes il est proposé de les mettre à disposition des paroissiens dans l'église (format A5) et de les proposer en partage lors de la journée de gratitude le 9 novembre(Thanksgiving).

Retour sur les actions passées :

- Pèlerinage des hommes (juillet) : il y a peu de jeunes, le temps de marche permet de se découvrir les uns les autres, mais les moments d'intériorité sont insuffisants.

→ Il est proposé d'anticiper d'une journée le départ pour ceux qui le peuvent, c'est à dire partir le vendredi soir, ce qui permettrait ainsi d'entrer dans la marche et de favoriser l'intériorité et les temps spirituels; qu'il y ait le dimanche un temps d'enseignement et la messe, mais pas de marche.

- Repas des jeunes mariés des deux dernières années : 14/15 couples étaient heureux de se retrouver autour du barbecue et reconnaissants de ce qu'ils ont vécu. 2 ou 3 couples vont commencer une petite fraternité. Le couple qui prépare au mariage est prêt à accompagner une fraternité. Un autre couple est en formation pour aider.

Dans le cadre de la préparation au mariage, il est proposé deux retraites et 4 week-ends à la paroisse.

Tous les jeunes qui se préparent au mariage passent par le parcours Re-découverte qui leur permet de se remettre à réfléchir sur leur foi. La plupart des fiancés acceptent d'y aller. Il y a un partage sur la foi qui est superbe.

Constat : 90 à 95% des couples ne sont pas retrouvés en paroisse

→ l'important c'est de garder un lien avec ces couples : baptême des premiers enfants, éveil de la Foi des tout-petits. Il faut accepter également les lieux périphériques que sont le patronage et les Scouts et Guides de France. Tous les parents ne font pas le choix du catéchisme.

Les attentes des parents (garde des enfants) et des directrices d'école ne sont pas les mêmes que les nôtres. Il faut porter avec diplomatie et faire passer le message qu'il faut conduire une pastorale.

→ il faut garder une attention aux fiancés, aux jeunes mariés, aux jeunes.

A cet égard, il est fait remarquer qu'appartenir à une fraternité de jeunes foyers aide à décomplexer, à aller à la messe ensemble, à partager – la foi est là - . La "fraternité" permet de se connaître, d'échanger sur les mêmes problèmes rencontrés, de rester proche de la paroisse.

La fraternité est constituée de 4 couples et d'un prêtre qui se retrouvent 1 fois par mois. La présence du prêtre rend plus accessible l'église, permet d'oser parler à un homme d'église. Il y a un thème dans l'année. Celui de cette année : " les sept dons de l'Esprit-Saint".

Pour le Père Christian : l'indifférence dans laquelle nous baignons est un défi, mais il faut oser avancer.

Il y a beaucoup de catéchumènes chez les jeunes.

- L'été à la paroisse : comme les étés précédents, les diners du mercredi ont été de bons moments qui ont rassemblé 20 à 25 personnes.

- Les travaux : des travaux ont eu lieu rue de Palestine (sols), salle du jardin (peintures et réalisation d'une fresque, coin cuisine, sanitaires). Des travaux sont à prévoir dans les cours (cour derrière l'église, cour des locaux de la rue Fessart); réflexion en cours sur l'amélioration de l'éclairage de l'église pour mettre en valeur tout le haut gothique. Le maire du 19^{ème} apporte tout son soutien à la paroisse pour la réfection des chapelles.

- Retours sur les fruits du partage autour du barbecue de juin :

→ fonctionnement plus collégial du CPP avec présentation aux membres du CPP du 18 mars des orientations pour l'année prochaine arrêtées par l'équipe des prêtres pour qu'elles puissent être discutées en conseil.

→ maintien des invités, représentants des groupes de la paroisse, au CPP

→ maintien de deux Thanksgiving dans l'année :

- Thanksgiving de novembre rassemblant CPP et responsables de groupes.

- Thanksgiving de juin rassemblant tous les bénévoles. (occasion rêvée de les remercier toutes et tous pour leur engagement, ainsi que les salariés et Hélène !)

Le père Christian souligne l'importance des liens entre les trois entités : équipe des prêtres, CPP, responsables de groupes.

→ solliciter les membres du CPP pour les sujets à porter au prochain ordre du jour : à la fin de chaque CPP et/ou consultation par mail.

→ s'agissant du retour sur les actions passées, en sélectionner seulement quelques-unes.

→ en début de CPP, choisir entre "partager une grâce" et "lecture et partage autour d'un texte", mais ne pas mettre les deux à l'ordre du jour. L'important pour le père Christian, c'est que chacun puisse évoquer ce qu'il porte personnellement ou quelque chose qui lui tient à cœur.

Perspectives :

→ Dimanche 29 septembre :

- "Journée mondiale du migrant et du réfugié" : témoignage de JRS, projection du film "Murs de papiers" rue Fessart, dans les locaux de la permanence RCI-CIMADE. C'est un film sur le travail de la CIMADE.

- entrée en catéchuménat et accueil des catéchumènes. Actuellement il y a 28 catéchumènes.

→ Pèlerinage paroissial à Chartres le 6 octobre, jour de la Fête de la Paix.

La paroisse ira "sur les pas de Franz Stock". Enjeu pastoral de cette journée : faire communauté. Nous serons 250 pèlerins, plus les scouts. Un choix pastoral a été fait sur les coûts pour permettre aux jeunes de venir (10€). Ce même dimanche aura lieu l'entrée en diaconat d'Edouard qui a été séminariste à SJBB. Le Père Christian s'est engagé à la présence de 5 paroissiens.

→ Mission parvis à la Toussaint autour des défunts.

→ Pèlerinage à Rome en février 2025 en même temps que le pèlerinage diocésain, mais SJBB a son propre programme. Il comprendra 50 adultes, 30 jeunes et 3 prêtres.

→ Point sur les formations

- Formations sur les sacrements mise en place à la demande de l'archevêque qui invite les paroisses à se mettre en route sur le thème des sacrements. La formation commence par un témoignage, suivi d'un temps de partage puis de prière.

- Groupe « Eglise en Actes » : choix du thème en cours.

→ Pour l'Avent, une réflexion est lancée autour de la gratitude. Il s'agit de vivre l'Avent autrement. Il est décidé de retenir l'option, comme pour la Grâce Mat, d'un petit temps d'enseignement avant la messe de 11h. L'Avent commence avec la Fête du Christ-Roi le 24 novembre; restent 3 dimanches, plus éventuellement le 22 décembre. Ce temps comprendra un topo à deux voix, puis un temps de partage, puis de prière. Se chargent de préparer ce temps de l'Avent : Marie-Hélène D, Blanche et Matthieu, Yves et Marion.

→ Pour la retraite de carême, le même format que celui de l'an dernier est retenu. Interviendront, sur les cinq soirées, Jérôme et Claire, Isabelle et Jean-Baptiste, et les trois prêtres.

→ Hiver solidaire : confié à Sophie, Thomas, Augustin (séminariste), et Sabine. Une commerçante sera référente de semaine cette année. Les référents de semaine offrent un élément de stabilité aux accueillis.

→ Le séminariste Augustin des Missions Etrangères de Paris sera présent à la paroisse pendant 2 ou 3 ans.

→ Un choix a été fait au niveau des étudiants du Foyer de la rue de Palestine : les intégrer plus en paroisse en les intégrant dans un groupe. Un couple marié est responsable du foyer qui accueille 5 étudiants.

Le prochain CPP aura lieu le 4 novembre avec un témoignage sur la Frat et un témoignage de la CIMADE.

Les citations du jour de notre pasteur (à ne pas oublier...) :

Ils partirent sans savoir où ils allaient, preuve qu'ils étaient sur le bon chemin (Origène)

Ce n'est pas le chemin qui est difficile, c'est le difficile qui est chemin (Kierkegaard)